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Élections 2009 
 
 

La SHGP rencontre 
Luc  Ferrandez 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Luc Ferrandez, 
maire de l’arrondissement du 
Plateau-Mont-Royal 

NDLR : Lors de son conseil d’administration du 3 
décembre 2009, au  domicile de  notre  
trésorier, M. Robert Ascah, la Société d’histoire a 
rencontré le  nouveau maire  du  Plateau-Mont-
Royal, Luc Ferrandez du parti Projet Montréal.  
Félicitations et vin d’honneur étaient au 
programme, suivis de la remise au maire d’une 
mystérieuse  enveloppe brune.   Rassurons-nous, 
rien de  compromettant. Que  des  exemplaires 
de  nos  bulletins récents. Parmi les sujets 
abordés lors de notre rencontre : le projet  “Le  
retour des anges”, la recherche d’un 

meilleure compréhension des budgets 
de l’arrondissement et de la partici- 
pation éventuelle des ordres de 
gouvernement supérieurs. 
 

• Nous sommes insatisfaits de 
l’aménagement de la place Roy – 
ancien site des abreuvoirs de chevaux 
du quartier; il n’est pas impossible que 
nous ayons à faire appel à vos services 

local pour l’aménagement d’un centre de documentation d’histoire, le réaménagement 
du parc Lahaie, ainsi que de la statue de Jeanne Mance à l’Hôtel-Dieu.   Bref, des 
dossiers historiques et patrimoniaux sur lesquels la nouvelle administration de 
l’arrondissement et la SHGP ont des affinités. Le nouveau maire nous avait déjà fait 
connaître ses engagements le 
18  août  2009 au  début de  la  dernière campagne électorale, en  répondant  à  
notre questionnaire.  Voici un résumé de ses réponses. — R.O. 

si  nous  entreprenions  des  change- 
ments à l’aménagement du site. 
 
• Nous sommes très insatisfaits de la 
disparition  complète de  la  mémoire 
des  lieux de la polyvalente Jeanne- 
Mance et du parc des Compagnons de 

Luc Ferrandez 
• Notre plate-forme pour le Plateau 

est très orientée sur l’aménagement du 
territoire et nous allons saisir toutes 
les occasions de nous inspirer des 
patrimoines architectural, artistique, 
religieux, généalogique, et populaire 
pour  orienter  nos  décisions. Plus 
particulièrement : 

 

• Nous sommes enchantés par votre 
initiative de réinstaller les anges sur la 
façade de l’église Saint-Enfant-Jésus 
de Mile-End. Nous pensons que 
l’arrondissement devrait contribuer à 
faire valoir cette  initiative en 
aménageant un petit observatoire dans 
le parc face à l’église – muni d’une 
plaque  indiquant clairement  la 
présence des anges et de leur histoire 
(ainsi que celle de l’église, bien sûr). Il 
n’est pas non plus exclu que nous 
participions au financement de la 
restauration des œuvres elles-mêmes. 

 

• Nous trouvons que votre programme 
de plaques commémoratives est 
essentiel et qu’il doit être élargi. Nous 
proposons d’étudier avec vous, après 
notre  élection, la  possibilité d’amé- 
nager de petits lieux publics aux 
endroits que vous aurez choisis pour 

installer les plaques. Ces petites haltes 
pourraient disposer d’un banc, d’une 
végétation suffisante pour créer un 
espace d’ombre et de repos et, 
pourquoi pas dans certains cas, 
d’aménagements plus importants 
(comme une fontaine rudimentaire). 
•  Nous  voulons étudier la  mise  en 
valeur de l’ancien village Côteau 
Saint-Louis ainsi que celle de l’ancien 
chemin des Carrières et vous serez des 
partenaires de premier  plan  dans ce 
projet. C’est peut-être par ce biais que 
nous pourrions envisager  le 
financement partiel de votre 
association. 
• Pour ce qui est de la généalogie, 
nous voulons mettre l’accent sur les 
liens entre le Plateau et la ruralité 
québécoise et nous voudrions, dans ce 
contexte,   ouvrir  une  maison   
des régions  (accueil  des  étudiants  
des régions). L’histoire
 des vagues 
d’immigrants ruraux dans le  
quartier pourrait y occuper une place 
de choix (exposition permanente 
dans le hall). Ici  encore,  votre  
association  serait considérée  
comme  un  partenaire de premier 
plan. Je signale toutefois que ce 

projet  dépendra de notre capacité de 
le  financer – ce qui suppose une 


